



Der Regierungsrat des Kantons Thurgau an den Grossen Rat

Frauenfeld, 31. Oktober 2023
593

20	EA 232	563
----	--------	-----

Einfache Anfrage von Peter Dransfeld vom 30. August 2023 „BTS und OLS: Treibhauseffekt beim Bau von Schnellstrassen“

Beantwortung

Sehr geehrter Herr Präsident
Sehr geehrte Damen und Herren

Die durch die Bautätigkeit entstehenden CO₂-Emissionen werden nicht systematisch und vollständig erfasst. Es liegen deshalb keine Daten zu den gestellten Fragen vor. Für eine Beantwortung wäre eine umfangreiche Herleitung und Berechnung nötig, da zur Ermittlung der sogenannten grauen Energie alle vorgelagerten Prozesse berücksichtigt werden müssen – vom Rohstoffabbau über den Herstellungsprozess und die notwendigen Transporte bis zur Entsorgung. Für eine solche Berechnung ist erfahrungsgemäss mit Kosten von mehreren zehntausend Franken zu rechnen. Auf SIA-Merkblätter kann dabei nur im Gebäudebereich zurückgegriffen werden.

Mittels einer Einfachen Anfrage können nur Auskünfte verlangt werden, nicht aber neue Abklärungen, wie aus dem Wortlaut von § 51 der Geschäftsordnung des Grossen Rates des Kantons Thurgau (GOGR; RB 171.1) hervorgeht. Der Regierungsrat verweist deshalb auf die Möglichkeit eines Berichts nach § 52 GOGR, wobei sich der Regierungsrat diesbezüglich den Hinweis erlaubt, dass aus seiner Sicht auch bei einem solchen Bericht Aufwand und Ertrag in keinem Verhältnis zueinander stünden.

Der Präsident des Regierungsrates

Der Staatsschreiber

